

ANTES DE FIN DE AÑO SERÁ LICITADO PUERTO DE ARICA

Durante una visita a las instalaciones portuarias de esta ciudad, el Presidente Ricardo Lagos explicó que las bases de la propuesta contemplarán el acuerdo vigente desde 1904 para el bodegaje de la carga proveniente o destinada a Bolivia.

Por la mañana, el mandatario se reunió además con comunidades aymaras y participó en la inauguración oficial de tres empresas del complejo industrial Chacalluta construidas gracias al plan Arica III impulsado por el Gobierno.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, anunció esta mañana la licitación internacional del puerto de Arica, que contemplará en sus bases el cumplimiento de la obligación del Estado de Chile con el acceso y despacho de la carga de Bolivia de acuerdo al convenio alcanzado entre ambos países en 1904.

El Mandatario hizo este anuncio durante una visita que realizó, junto al subsecretario de Economía, Álvaro Díaz, a las instalaciones del puerto de esta ciudad. En la ocasión, señaló que el Gobierno mantendrá la política general en materia portuaria, en el sentido de llamar a licitación y captar capital privado para financiar la modernización y el desarrollo de los puertos del país. En el caso de Arica, se calcula que es necesario destinar 35 millones de dólares para reparaciones, equipamiento y nuevas obras.

"Lo que se ha resuelto es que, dentro del segundo semestre de este año, se va a llamar a licitación internacional, en donde se establecerán estas necesidades de inversión. Por su parte, el Estado de Chile incluirá en las bases el compromiso de bodegaje con Bolivia, que en los últimos años han significado para el Estado unos tres millones de dólares", explicó. El Presidente añadió que se garantizará al concesionario el pago de estos gastos por parte de nuestro país, "lo que hará rentable la licitación que la otra vez hubo que declarar desierta".

El Mandatario añadió que, respecto de la inversión en infraestructura, las bases de licitación contendrán modalidades para que sea asumida íntegramente por la empresa concesionaria, pero que, en caso de no ser rentable, el Estado asumirá un porcentaje de su costo. "Creemos que una buena parte de la inversión en infraestructura puede ser hecha por el concesionario, pero si eso no fuera así, estamos dispuesto a asumirla como Gobierno, porque es indispensable que Arica tenga un puerto moderno" dijo aludiendo a la situación privilegiada de esta ciudad para transformarse en un puente entre los mercados del sudeste asiático y los de la costa atlántica de nuestro continente.

"Lo que aquí se ha hecho es un tremendo esfuerzo porque Arica sea centro de negocios, una ciudad donde pueda haber desarrollo industrial y donde haya una plataforma de servicios. Todo eso pasa por tener un puerto adecuado", aseguró.

El Jefe de Estado realiza desde ayer una visita de trabajo a la I región acompañado por el ministro de Salud, Pedro García, y la subsecretaria de Desarrollo Regional, Adriana Delpiano. Hoy en la mañana se reunió con comunidades aymaras de las provincias de Arica y Putre para hacer entrega simbólica de los recursos del programa Orígenes, cofinanciado por el Banco Interamericano de Desarrollo y Mideplan.

Gracias a este programa, destinado a los pueblos originarios del país, las comunidades indígenas organizadas podrán ejecutar proyectos autodefinidos en relación con el fortalecimiento de sus comunidades, integración cultural en materia de educación y salud, fomento productivo y mercadeo social, de manera de lograr el conocimiento y compromiso de la sociedad chilena con las etnias originarias.

Durante la reunión, el Mandatario destacó que la diversidad que aportan las distintas culturas forma parte de la riqueza de nuestro país, por lo cual su preservación va en directo beneficio de Chile. "Lo que estamos haciendo aquí representa lo que Chile hace para pagar una deuda larga y ancestral. Esta es la respuesta al compromiso que Chile tiene pendiente con los pueblos originarios y el Nuevo Trato que queremos plantear representa el reconocimiento de lo que ustedes representa en la cultura de Chile", aseguró.

El programa Orígenes de la Primera Región significará un aporte de mil millones de pesos a 38 comunidades aymaras de las provincias de Iquique y Parinacota, De esta forma, se generarán mayores capacidades de acción y autogestión, con fondos para iniciativas comunitarias como reparación y reconstrucción de sitios patrimoniales o sagrados, pequeños programas de capacitación en liderazgo o rescate de la lengua propia y de la medicina tradicional.

Posteriormente, el Presidente Lagos se dirigió al parque industrial Chacalluta, donde inauguró formalmente las plantas de las empresas Carnaval, Norpanel y Petit Plast, de propiedad de capitales nacionales y extranjeros. En la ceremonia dijo que la puesta en marcha de estas industrias es un ejemplo de la confianza en las políticas macroeconómicas del país. "Hemos hecho un conjunto muy grande de esfuerzos que tienen que ver con una gran inversión en infraestructura y un conjunto de leyes para contribuir, en conjunto con el ámbito privado, a hacer efectivamente de Arica una ciudad que sea centro de negocios, de producción y plataforma de servicios".

Recordó que la puesta en vigencia de la ley Arica III, desde mayo de 2000, permitió poner fin a un cierto grado de incertidumbre, lo que posibilita que hoy lleguen a concretar proyectos inversionistas nacionales y extranjeros. "Cada una de estas empresas demuestra que las leyes de fomento al desarrollo en la provincia han ido cumpliendo sus objetivos. Estas son pruebas de lo que se puede conseguir en un país que tiene crecimiento y políticas monetarias serias, que nos permiten afirmar que el primer trimestre de este año vamos a tener un nivel de crecimiento cercano al 4%", finalizó.